

Resolución III.- LA CRISIS ECONOMICA Y POLITICA DE EUROPA

1) La crisis económica por la que están atravesando los llamados países occidentales no es solo una crisis cíclica, sino consecuencia de la quiebra del ^{modo} sistema capitalista internacional configurado al término de la Segunda Guerra Mundial bajo la hegemonía de Estados Unidos.

2) El motor de fondo que ha hecho quebrar el sistema ha sido la lucha antihegemónica del Tercer Mundo: tanto la directamente armada como la de defensa, cada vez más consecuente, de sus recursos naturales. ^{El imperialismo ha tenido que recurrir a las reservas de la clase obrera europea} Como tendencia histórica estas luchas tienden a profundizarse y generalizarse.

3) Aunque debilitada, la posición hegemónica de Estados Unidos le permite manipular en parte la crisis, de forma que incida con especial dureza en Europa Occidental poniendo en serio peligro ~~el~~ proceso de integración. Los países del área mediterránea relativamente más atrasados son los más perjudicados.

4) Las burguesías monopolistas de los diferentes países implicados son ^{en su mayoría} esencialmente incapaces de superar satisfactoriamente la crisis. Esta impotencia se manifiesta en crisis de gobierno casi permanentes ante la ~~pasiva~~ complicidad de socialistas y eurocomunistas, incapaces también de plantear soluciones alternativas a las de los monopolios.

5) La inexistencia, por ahora, de una alternativa global suficientemente asumida por las masas fomenta las actitudes de decadencia, desmoralización y desesperación que configuran una auténtica crisis moral proclive a todo tipo de salidas individualistas, desde la evasión al terrorismo.

6) Todo lo anterior no equivale a predecir la quiebra definitiva del sistema capitalista, como consecuencia de la actual crisis, ni siquiera en Europa. Fundamentalmente porque ningún sistema cae por sí solo: es preciso siempre que la clase ascendente reúna fuerzas suficientes para derribarlo.

7) Lo que afirmamos es que está abierta una crisis general del sistema, que en una larga onda depresiva como la que se avecina, el margen de maniobra de la política económica de la burguesía monopolista es mucho más restringida, lo que le lleva a imponer mayores sacrificios a capas de la población cada vez más amplias. Que pueden producirse atisbos de recuperación pero que las crisis cíclicas van a presentarse cada vez más fuertes y cada menos tiempo. En resumen, que estamos entrando en una nueva etapa, de duración y consecuencias hoy imprevisibles, para la que no sirven muchos de los esquemas políticos y económicos acuñados desde finales de la Segunda Guerra Mundial.

* Y a restituir los derechos democráticos ^{reclamando} ~~reclamando~~ al pueblo del Occidente clave de la democracia burguesa: el parlamento.

